



MINISTERIO
DE CULTURA



BIBLIOTECA
NACIONAL
DE ESPAÑA

Boletín de novedades de Indización y Clasificación

Primer semestre. Año 2025

Autor: Biblioteca Nacional de España

Departamento:

Versión: 01

Fecha: 09/07/2025



1. Nuevas directrices

En este primer semestre se ha elaborado un nuevo documento relativo a la creación y uso de los encabezamientos y subencabezamientos de los periodos geológicos. En este documento se hace un estudio de la división de los periodos geológicos y su jerarquización. Se dan pautas para la elaboración y utilización tanto de los registros de autoridad como de los subencabezamientos. Además, se hace una mención al uso de la CDU en dichos periodos.

Esta nota se puede consultar en la web en el apartado de “Normas, estándares y políticas de proceso técnico”, en el apartado de Clasificación. <https://www.bne.es/es/servicios/servicios-para-bibliotecarios/normas-estandares-politicas-proceso-tecnico>

2. Proyectos de actualización de autoridades de materia

Humanidades:

Básicamente el trabajo de este semestre se ha focalizado en el mundo del arte. Se continúa con la revisión de materias con el subencabezamiento “En el arte”, relativas al enfoque de determinadas materias en el mundo artístico.

Se ha trabajado en las materias de arte, arquitectura, dibujo, escultura, pintura, grabado, fotografía, retratos, etc., adjetivada por países. Se ha estudiado también diversos movimientos artísticos tanto antiguos como vanguardias vinculados a países concretos. Específicamente se ha trabajado en las materias relacionadas con el arte francés y sus subdivisiones (Arquitectura francesa, pintura francesa, dibujo francés etc.)

También se han estudiado determinadas materias relacionadas con deportes. Se han elaborado las materias de instalaciones deportivas y más concretamente los estadios de fútbol, haciendo hincapié en algunas autoridades de entidad de los más conocidos.

Ciencias sociales:

Como continuación del proyecto de revisión de las autoridades de materia relacionadas con la Historia militar, se ha continuado con materias relacionadas con la guerra y las armas. En este semestre se ha finalizado las autoridades de Historia militar por países e Historia naval por países.

En el campo de la economía, se ha centrado en materias relacionadas con impuestos (de carburantes, automóviles, etc.), así como materias relacionadas con la banca.



Por último, se ha hecho un estudio de materias relacionadas con derecho, sobre todo a nivel de subencabezamiento.

Ciencia y Tecnología:

En el área de biología continua la actualización, modificación y creación de autoridades de las materias de plantas, en especial la taxonomía, que queda reflejado en los registros bibliográficos. Se está desarrollando todo el tesoro de botánica con sus correspondientes subdivisiones. Es un trabajo que nos llevará más allá de este semestre.

Al hilo de este trabajo merece mención aparte las autoridades de Hongos, y también las autoridades de plantas y flores silvestres.

Se ha estudiado el subencabezamiento de “Plagas y enfermedades” y “Plagas y enfermedades-Control”.

Se ha trabajado en la elaboración de materias relacionadas con satélites artificiales y sondas espaciales, elaborando también aquellas con nombre propio.

Se ha hecho un repaso de las materias relacionadas con la repostería, elaborando las materias de repostería adjetivadas por lugar de origen (generalmente españolas).

Por último, y al hilo del documento de eras geológicas, se ha trabajado en la elaboración de dichos periodos geológicos y sus subencabezamientos, dando así estructura a estas materias temporales.

3. Proyectos de actualización de nombres geográficos

En relación a las autoridades de Nombre Geográfico se está trabajando en dos frentes principales: Europa y Estados Unidos.

Se ha finalizado los geográficos tanto administrativos como fisiográficos de los países Escandinavos; en concreto se ha trabajado en Finlandia, Dinamarca e Islandia.

También se han finalizado todos los geográficos de los países balcánicos: Serbia, Kosovo, Montenegro, Croacia, Eslovenia, Bosnia-Herzegovina y Macedonia del Norte.

También se han finalizado los países bálticos: Estonia, Lituania y Letonia.

Por último, se ha finalizado la elaboración de geográficos de Albania, Moldavia, Azerbaiyán, Armenia, Georgia, Bielorrusia y Ucrania.

En Estados Unidos se han revisado los estados de Tennessee, Texas, Utah, Vermont, Virginia, Virginia Occidental, Washington, Washington D.C., Wisconsin y Wyoming. Con esta revisión se ha finalizado los registros de autoridad de los geográficos de Estados Unidos. De esta manera se han completado los registros geográficos de toda América y nos centramos ahora en el continente europeo.

En España se está trabajando en la realización de entidades locales menores, una vez finalizados todos los municipios de España.